

# Assemblée générale 2025 de l'IADES

## Rapport moral et d'activité de la Présidente

Bienvenue à toutes et à tous !

L'IADES est avant tout une association où le lien humain est essentiel. Lorsque ce lien est brisé par la perte d'un des nôtres, la tristesse est immense. Nos pensées émues vont à ceux qui nous ont quittés cette année : Claude Hamet, administrateur très actif, ainsi que Martine, Myriama et récemment François, des personnes que nous avons eu la chance d'accompagner à l'IADES.

Nous ne les oublierons pas.

## Le Cœur de l'Action : Activités du Conseil d'Administration

Depuis notre dernière assemblée générale, le Conseil d'Administration s'est réuni quatre fois, rythmant l'année de décisions importantes pour l'association.

Deux de ces réunions sont des piliers de notre calendrier :

- Le CA d'octobre : C'est le rendez-vous incontournable de la présentation des budgets prévisionnels. Cette année, la mesure phare a été la Prime Ségur pour tous. Pour rappel, cette prime de 183 € nets par mois, officialisée en août 2024 avec un effet rétroactif au 1er janvier 2024, est un soutien important pour nos salariés. Alors que de nombreuses associations attendent encore son financement, l'IADES, grâce à la gestion rigoureuse de notre service comptabilité et à une trésorerie saine, a pu la verser aux salariés dès août 2024. Et heureusement car cette prime n'a toujours pas été financée par le Conseil Départemental !
- Le CA d'avril : Cette réunion est consacrée à la présentation des comptes administratifs de l'année précédente, garantissant la transparence de notre gestion financière.

Nos deux autres réunions ont été l'occasion de :

- Valider les règlements de fonctionnement révisés pour chaque établissement. Les directeurs eux-mêmes sont venus les présenter, témoignant de leur engagement. Bien que les modifications soient mineures, un point a été particulièrement mis en lumière et renforcé : la bientraitance et le respect des personnes. Ces règlements sont consultables sur le site de l'IADES.
- De suivre de près l'évolution de nos projets en cours :
  - **La résidence accueil Manline** : Un projet dont je vous parle depuis 2022 ! L'attente est longue pour les futurs locataires, mais elle touche à sa fin ! Dès qu'ENEDIS aura raccordé la Résidence au réseau électrique, ils pourront emménager. L'inauguration par le propriétaire, SNL, aura lieu prochainement. Aussi, nous organisons une

journée portes ouvertes spéciale pour les adhérents, résidents et salariés de l'IADES le mardi 8 juillet, pour que vous puissiez découvrir ce lieu avant l'arrivée des locataires.

**-Le GEM (Groupe d'Entraide Mutuelle) « L'Oiseau Roux »** : L'année dernière, je vous annonçais l'acquisition d'un local par le Fonds de dotation de l'IADES et la création de ce GEM. Nous avons eu l'immense et merveilleuse surprise de recevoir un don exceptionnellement généreux qui a permis au Fonds de dotation de rembourser intégralement le prêt ! Nos remerciements ne seront jamais à la hauteur de ce geste. Les donateurs, empêchés de venir à l'inauguration en novembre dernier à cause des intempéries, ont été conviés fin mai à une crêpe-partie par les membres du GEM. Sympathique moment avec des gens discrets, simples et efficaces – c'est Monsieur qui a fait les crêpes au cours du dîner !

En l'absence d'autorisation et de financement de l'ARS, nous appelons cette structure **"l'unité d'entraide mutuelle"**. Peu importe le nom, l'essentiel est que cette association fonctionne et apporte un soutien essentiel à ses adhérents.

### **Des Moments Forts et Festifs : La Vie de l'Association**

Nos CA sont aussi l'occasion de rappeler les moments plus festifs qui ont marqué l'année de l'IADES :

- L'exposition des œuvres des personnes accompagnées à l'office du tourisme. Pour information, la dixième exposition se déroulera à la fin du mois, du 24 au 29 juin.
- Notre participation au Village Olympique lors du passage de la flamme à Dourdan.
- La présence de l'IADES au Salon des plantes.
- Le Jumbo-Run : Un moment suspendu, où la joie et le partage nous rappellent pourquoi nous nous investissons. Face à l'enthousiasme général, le comité JUMBO a décidé d'organiser une nouvelle édition en septembre 2026 !
- La Semaine "Ensemble dans la ville" : Une réussite malgré les caprices de la météo.
- Nos actions de sensibilisation Octobre Rose et Novembre Bleu, essentielles pour la prévention des cancers.
- Le Forum bien-être et santé, une belle initiative de notre pôle Travail/Habitat.
- L'anniversaire des 40 ans de notre association : Reportée de quelques mois en raison des intempéries, la fête, célébrée en février dernier, a été un véritable moment de convivialité et de bonheur partagé par tous.

Tous ces moments ont été brillamment relatés dans les journaux de l'IADES.

### **En Coulisses : Le Travail du Bureau**

Le bureau s'est réuni quatre fois, concentrant ses efforts sur une mission essentielle confiée par le CA : l'actualisation du projet associatif 2026-2031. Ce projet sera finalisé d'ici la fin de l'année et ses grandes lignes vous seront présentées lors de notre prochaine Assemblée Générale en juin 2026. Un article très intéressant sur ce sujet vous attend dans le journal qui vient de vous être distribué.

## Horizon 2026 : Perspectives d'Avenir

L'avenir de l'IADES se dessine à travers des projets ambitieux pour nos établissements :

- **Le FAM (Foyer d'Accueil Médicalisé)** : Le projet de construction de trois maisons pour améliorer la qualité de vie des personnes atteintes de Troubles du Spectre Autistique (TSA) est toujours d'actualité. Bien qu'il n'y ait pas encore d'avancement concret, la détermination de nos directions à se battre pour ce projet est intacte.
- **Le Foyer de Vie** : Le grand projet de cette année est la construction de quatre studios sur notre site. Vous avez pu en prendre connaissance dans le journal de janvier 2025. Grâce à nos mêmes généreux donateurs qui se sont engagés à financer la moitié du budget, nous sommes activement à la recherche des 230 000 € restants. Lors de la crêpe-partie, Monsieur, le généreux donateur, m'a confié avoir été profondément touché, lorsqu'il s'occupait de la trésorerie d'une célèbre fondation humanitaire, par la générosité de personnes peu fortunées mais qui donnaient selon leurs moyens. Chaque geste compte, et pour l'instant, notre compte n'a pas beaucoup bougé. Nous espérons que chacun, à son niveau, apportera sa participation et deviendra un ambassadeur pour mobiliser de nouveaux donateurs.
- **Pôle Hébergement – Travail** : Le pôle est toujours en quête d'un projet de construction, et tout est mis en œuvre pour qu'il voit le jour.

Parallèlement, nous allons :

- Maintenir notre présence et notre engagement dans les événements organisés par la ville. Notre partenariat avec Dourdan est précieux, car "Ensemble dans la ville" est bien plus qu'une semaine, c'est une philosophie quotidienne. Notez dès à présent les dates de la sixième édition de la Semaine "Ensemble dans la Ville" : du lundi 17 au samedi 22 novembre. Un programme riche vous attend, permettant à chacun d'y participer.
- Renforcer nos partenariats avec SNL, promoteur social et propriétaire de la résidence Manline et avec la société BASE 91. Tous ceux qui ont suivi le chantier de la résidence Manline ont pu apprécier le travail de cette entreprise coopérative de transition professionnelle, créée par un Dourdannais.
- Continuer à accueillir des stagiaires : L'année passée, tous établissements confondus, 30 stagiaires ont découvert les métiers du médico-social. Dans un secteur confronté à d'immenses difficultés de recrutement, nous espérons ainsi attirer de nouvelles recrues.
- Poursuivre nos engagements en matière d'auto-détermination et d'amélioration continue de la qualité de l'accompagnement. Le nouveau Conseil d'Administration validera une définition commune de la bienveillance qui s'appuiera sur les expériences et le vécu de tous. Cette définition figurera dans le nouveau projet associatif.
- Maintenir nos relations privilégiées avec nos partenaires historiques : l'ADHC, toujours présente à nos manifestations et accompagnant nos résidents, y compris ceux qui vivent à l'EHPAD Jean Saran (un grand merci à toute l'équipe, à commencer par Michel Thomas), l'ADAPEI, le Rotary, le Lions. Nous avons besoin d'eux, et ils répondent toujours présents. Un immense merci pour leur soutien. Un grand merci

également à tous les bénévoles qui apportent une assistance bienveillante et solide auprès des personnes accompagnées.

### **Renouvellement et Reconnaissance : Élections et Remerciements**

Après la présentation des rapports, nous procéderons aux élections des administrateurs. Suite à la modification des statuts en décembre 2021, les premières élections pour le Conseil d'Administration ont eu lieu en juin 2022. L'association comptait alors 98 adhérents. Trois ans plus tard, nous sommes 106 adhérents. C'est une progression très modeste, mais nous espérons que ce nombre sera bien plus conséquent lors des élections dans trois ans. Cela est tout à fait réalisable si chacun d'entre nous devient un ambassadeur efficace pour faire découvrir notre association !

Concernant les élections à venir, je tiens à vous informer que deux administratrices n'ont pas souhaité renouveler leur candidature :

- Virginie Amieux, qui occupe désormais un poste international et est souvent absente de notre territoire.
- Michèle Pincemin, qui, depuis sa Bretagne, suivait en visio nos CA et réunions de bureau ; avec un mérite exemplaire, les administrateurs n'étant pas toujours très disciplinés !

Un immense merci à elles deux pour leur engagement et leur dévouement. Je suis certaine qu'elles continueront à suivre l'évolution de l'IADES de très près.

Merci pour votre écoute attentive et votre précieux soutien.

Monique Chevalier-Ceccaldi, Présidente IADES